

Pape nomme Mgr. Antonio Marto Cardinal



Pape nomme Mgr. Antonio Marto Cardinal

Le Sanctuaire de Fatima félicite son évêque diocésain pour cette nomination, en y reconnaissant une déférence à l'égard de Fatima

Le Pape a annoncé aujourd'hui, au Vatican, la création de cardinal de Mgr. Antonio Marto, évêque de Leiria-Fatima.

Le consistoire pour la création des 14 nouveaux cardinaux sera le 29 juin, au Vatican.

Le responsable portugais se joint ainsi au Mgr. José Saraiva Martins, Mgr. Manuel Monteiro de Castro et Mgr. Manuel Clemente dans le Collège cardinalice.

Il s'agit, pour le Sanctuaire de Fatima, d'un moment d'une grande importance et de grande joie.

« Nous voulons, en premier lieu, féliciter Mgr. Antonio Marto pour ce choix et, en deuxième lieu, nous reconnaissons dans ce choix une déférence à l'égard de Fatima », a dit le Recteur, P. Carlos Cabecinhas, au Cabinet de Communication Sociale.

Mgr. Antonio Augusto dos Santos Marto est né le 5 mai 1947, à Tronco, municipalité de

Chaves. Il a étudié aux séminaires de Vila Real et de Porto. Son ordination fut à Rome en 1971 comme prêtre du diocèse de Vila Real.

Il a étudié Théologie systématique à l'Université Pontificale Grégorienne de Rome (de 1970 à 1977), où il a défendu sa thèse de doctorat : « Espérance chrétienne et futur de l'homme. Doctrine eschatologique du Concile Vatican II ».

De 1977 à 2000, il s'occupait de la formation des candidats au sacerdoce, au Séminaire Majeur de Porto, en tant que formateur et préfet d'études.

Dès 1977, il exerce aussi une activité de professeur dans divers contextes. Il fut professeur de divers domaines de la théologie à l'Institut de Sciences Humaines et Théologiques (Porto), au Centre de Culture Catholique (Porto), à la Faculté de Théologie et à la Faculté de Droit de l'Université Catholique Portugaise (Porto).

Il a intégré plusieurs commissions au sein de ces institutions, tant au niveau scientifique que de la direction. Il fut Directeur adjoint de cette Faculté de Théologie.

Il est membre de la Société Scientifique de l'Université Catholique.

Il est nommé, le 10 novembre 2000, évêque ; sa devise épiscopale étant : « Serviteurs de votre joie » (2 Cor 1, 24).

Il fut évêque de Braga de 2001 à 2004, de Viseu de 2004 au 22 avril 2006, jour où il fut nommé évêque de Leiria-Fatima, dans lequel il est entré le 25 juin 2006.

En tant qu'évêque de Leiria-Fatima, Mgr. Antonio Marto a reçu, au Sanctuaire de Fatima, les Papes Benoit XVI (2010) et François (2017).

En juin 2017, le Pape François a envoyé un message à Mgr. Antonio Marto pour lui remercier « l'accueil fraternel » et « l'hospitalité si noble » qu'il a reçu à l'occasion de son pèlerinage à Cova da Iria.

François a salué le « témoignage débordant de joie et d'amour à Notre-Dame de Fatima » de Mgr. Antonio Marto, ainsi que le travail de tous ses collaborateurs, « partout, dès la table jusqu'à l'autel ».

Le futur cardinal portugais a publié de nombreux articles dans plusieurs publications périodiques, notamment dans les revues « Humanística e Teologie », « Communio » e « Theologica ».

Il fut délégué de la Conférence Épiscopale à la Commission des Évêchés de la Communauté Européenne (COMECE) de 2011 à avril 2017.

Depuis avril 2014, il est vice-président de la Conférence Épiscopale Portugaise, fonction qu'il a aussi eu de 2008 à 2011.

www.fatima.pt/fr/news/pape-nomme-mgr-antonio-marto-cardinal